

CONTENIDO

NO ES FÁCIL DECIR HASTA LUEGO
Página 1

RESULTADOS PROCESO DE AUTIEVALUACIÓN 2015: MISIÓN, VISIÓN Y PROYECTO INSTITUCIONAL Y DE PROGRAMA
Página 1

DETERMINANTES DE LA INNOVACIÓN TECNOLÓGICA EN COLOMBIA EN IES
Página 2

INTERNACIONALIZACIÓN
Página 2

INVESTIGACIÓN
Página 2



NO ES FÁCIL DECIR HASTA LUEGO

Nuestro programa de Economía está lleno de historia, de conocimiento, de egresados ilustres, de grandes retos y oportunidades de crecimiento. No se puede esperar menos, si es hijo de una de las mejores Universidades del país.

Incluso mejor (en mi humilde opinión) que muchas universidades acreditadas. En el sector Educativo es difícil encontrar un compromiso tan fuerte de todas las instancias de la Universidad: La Honorable Consiliatura, Rectoría, Vicerrectoría, Direcciones de Apoyo, y personal administrativo son únicos. Cada uno y cada una, se esfuerzan por aportar lo mejor para que ustedes, los estudiantes, tengan óptimas de docencia, investigación, proyección social, movilidad, infraestructura y bienestar.

En casi 6 meses de gestión frente al programa de Economía, me fue fácil reconocer la calidad de nuestro programa y Universidad. A nuestros futuros economistas, a ellos; nuestro compromiso, espero que los embargue esta sensación que me inunda por alejarme de la Universidad. Ella, que nos acoge y alimenta a todos y todas como una madre a sus hijos, de hecho, por eso la llamaremos Alma Mater, aunque la Piloto es especial porque es cierto aquello que es de estudiantes para estudiantes.

Les esperan grandes retos: La actualización curricular y la acreditación se constituyen en el derrotero a seguir, y sólo con la participación de Estudiantes, Directivas, Docentes y equipo administrativo se logrará el objetivo deseado.

Cómo va a ser fácil decir hasta luego? Como economista, empiezo un nuevo camino en mi vida laboral con el orgullo de haber hecho parte de la familia Piloto.

Jin Anthony Cotrino Sossa
Ex Decano Programa de Economía

A mis alumnos, compañeros decanos, jefes y profesores, Gracias!



RESULTADOS PROCESO DE AUTOEVALUACIÓN 2015: MISIÓN, VISIÓN Y PROYECTO INSTITUCIONAL Y DE PROGRAMA

El programa de Economía, desde su renovación de Registro Calificado en el año 2012, ha desarrollado varios proyectos en función de mantener un mejoramiento continuo. Entre el año 2014-2015, se realizó el primer ejercicio de autoevaluación en el que se evaluaron los diez factores que el Consejo Nacional de Acreditación (CNA) ha identificado como pilares para la valoración de los programas de Pregrado. Dichos factores son: 1. Misión, Visión y Proyecto Institucional y de Programa, 2. Estudiantes, 3. Profesores, 4. Procesos académicos, 5. Investigación y creación artística y cultural, 6. Visibilidad nacional e internacional, 7. Impacto de los egresados sobre el medio, 8. Bienestar institucional, 9. Organización, administración y gestión, 10. Recursos físicos y financieros.

El primer factor evalúa la concordancia del Proyecto Educativo del Programa con el Proyecto Educativo Institucional, y su apropiación por parte de la comunidad académica. En el caso del programa de Economía, se evidenció la existencia de una misión y visión claramente definidas y acorde con las políticas institucionales. Sin embargo, se evidenció como una debilidad del programa en el primer ejercicio de autoevaluación 2014-2015, la falta de difusión y apropiación de las mismas.

A continuación se encuentra la misión y Visión actuales del programa de Economía:

- * **Misión:** Formar profesionales integrales con capacidad de analizar, evaluar y aplicar el conocimiento económico en el campo social, político y cultural, para que sean reconocidos en los ámbitos regional, nacional e internacional por su espíritu investigativo, crítico, vocación social para transformar y elaborar propuestas que mejoren la calidad de vida de la población, siempre amigables



con el medio ambiente y los recursos naturales en general.

- * **Visión:** El programa de Economía se proyecta en los próximos años como un espacio para la formación de profesionales con principios y valores éticos, con actitud científica, crítica y dispuestos al cambio; capaces de asumir retos, generar proyectos investigativos y tomar decisiones en pro del mejoramiento de las condiciones de vida de la sociedad.

Dicha Misión y visión están siendo revisadas actualmente, y son susceptibles de ser ajustadas acorde con los resultados del proceso de resignificación que actualmente adelanta el programa.

En los próximos boletines encontrará los resultados del proceso de autoevaluación 2014-2015 para los demás factores, y algunas de las acciones que se han implementado para continuar en el proceso de mejoramiento continuo.

Leidy Maritza Silva Rodriguez
Docente Tiempo Completo
leidy-silva1@unipiloto.edu.co



DETERMINANTES DE LA INNOVACIÓN TECNOLÓGICA EN COLOMBIA EN IES

Uno de los proyectos de investigación del programa de Economía, pretende analizar empíricamente los determinantes de la innovación tecnológica de las empresas Colombianas pertenecientes al sector servicios, específicamente educación superior para el periodo 2014 - 2015, como mecanismo de producción diferenciado, asociado a unos niveles de innovación determinados por el DANE, por medio de la formulación de una función de producción de conocimientos que es estimada mediante el modelo econométrico de variable dependiente discreta ordinal y múltiple Logit ordenado, del cual se establecen las relaciones entre variables independientes y variable dependiente, adicional encontrar el efecto de los factores determinantes en la innovación tecnológica por cada unidad adicional de estas.

desempeño innovador de las instituciones de educación superior, haciendo una clasificación de este, de forma ordinal desde la no innovación hasta la innovación radical, detallando cada una de las categorías propuestas.

Los resultados serán útiles para los hacedores de política pública y los directivos de educación superior, quienes necesitan conocer cuáles son los factores determinantes del desempeño de la innovación tecnológica en Colombia en el sector servicios y en el subsector propuesto para este estudio, además de conocer los factores, medir los efectos de cada uno en el fenómeno de estudio y facilitar u orientar la toma de decisiones.

Esta investigación se va a centrar en comprender y explicar el

Edwin Leonardo Méndez Ortiz
Docente Tiempo Completo
edwin-mendez@unipiloto.edu.co



INTERNACIONALIZACIÓN

El programa de economía tiene como objetivo principal fortalecer los lineamientos y actividades asociados a la internacionalización garantizando la inclusión a desarrollos procesuales propios de la actividad académica y administrativa a estudiantes, docentes y administrativos para el complemento de la formación integral, norte de las funciones sustantivas de la Universidad Piloto de Colombia.

De acuerdo a ello y en trabajo conjunto con el departamento de Relaciones Internacionales, se desarrollará el **XXV Taller Internacional Interdisciplinario** en la ciudad de Panamá los días del 15 de junio al 26 de junio. En este evento cuyo tema principal son los Objetivos de Desarrollo Sostenible, participaran los estudiantes LUIS FELIPE LAVERDE PULIDO, JOHAN MANUEL ARIZA ORTÍZ y REMIGIO PIRAQUIVE CIFUENTES, quienes coadyuvaran en los propósitos de formación e investigación del programa de Economía. A su vez que sea este un espacio de motivación para futuras actividades en las que los estudiantes del programa se inscriban para seguir fortaleciendo estos procesos.

Victor Hugo Nauzan Ceballos
Docente Tiempo Completo
victor-nauzan@unipiloto.edu.co



INVESTIGACIÓN

En el desarrollo consecutivo que el programa de Economía tiene en virtud del fortalecimiento y construcción de nuevo conocimiento, se están adelantando procesos investigativos en relación al tema de "Salarios de Eficiencia en la aplicación de estrategias salariales para el Sector Petrolero en Colombia".

En marco de este tema de investigación, el programa de Economía de la Universidad Piloto de Colombia, participará en el **XI Encuentro Internacional de Contabilidad, Auditoría y Finanzas**, a desarrollarse los días 22 al 24 de mayo del presente año, en el Palacio de Convenciones de La Habana, Cuba. El tema a presentar son "Salarios de Eficiencia en la aplicación de estrategias salariales para el Sector Petrolero en Colombia Caso: Barrancabermeja – Área Operaciones" que expondrá el docente Victor Hugo Nauzán en asocio con la Corporación Universitaria Iberoamericana y la Universidad Santo Tomás